

Nouméa, le 26 juillet 2011

INFO PRESSE

**Hommage du Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie
à M. Henri LELEU
décédé le 25 juillet 2011.**

Né le 10 juillet 1916 à Nouméa, Henri LELEU a été un grand serviteur de la Nouvelle-Calédonie.

En effet, **il a consacré plus de 50 ans à la chose publique, à la fois en qualité**

- de **fonctionnaire** ayant exercé des fonctions administratives de haute responsabilité, notamment comme **Secrétaire Général Adjoint de la Nouvelle-Calédonie (Gouvernement) d'avril 1953 à la fin de sa carrière en avril 1982 (soit presque 30 ans)**,
- mais également **d'élu**, membre de l'Assemblée Territoriale de novembre 1984 à septembre 1985 puis du **Congrès du Territoire** à compter des élections du 24 avril 1988 au titre de la Région Sud, jusqu'au 13 juillet 1995.

Il y a présidé la Commission des Affaires Administratives, Juridiques et de la Fonction publique.

Henri LELEU a aussi exercé le mandat de Conseiller municipal de Nouméa de mars 1983 à mars 1989.

Diplômé d'une Licence et d'un DES en Droit Public, sa carrière professionnelle a débuté à la Préfecture de Gironde en 1943 et s'est poursuivie dans l'immédiat après-guerre comme Administrateur Civil au Ministère de l'Intérieur, place Beauvau.

Revenu à sa demande en Nouvelle-Calédonie en juillet 1946, sur le bateau Le Sagittaire (bien connu des Calédoniens pour avoir été le bâtiment de transport du Bataillon du Pacifique), il est nommé procureur de la République à Nouméa.

A la fin de 1948, il demande une disponibilité pour devenir avocat défenseur, fonction interrompue en 1951 par une grave maladie (poliomyélite). En 1953, Henri LELEU réintègre le Ministère de l'Outre-Mer jusqu'à sa retraite en avril 1982.

Parallèlement à sa carrière très riche, il faut retenir ses nombreux engagements au service de la Nouvelle-Calédonie, notamment en qualité de Président du Conseil

d'Administration du CHT et du CHS pendant de nombreuses années, de membre du CA de la Bibliothèque Bernheim, de l'OTRAF.

Henri LELEU est également considéré comme l'un des « pionniers » de la Fédération des Fonctionnaires, née en janvier 1946 sous le nom de « Syndicat des Fonctionnaires ». Il était très impliqué dans la réflexion sur les questions de statuts des personnels de la fonction publique.

Les personnes qui ont travaillé à ses côtés ou l'ont côtoyé retiennent de lui sa grande rigueur et son fort niveau d'exigence, notamment sur le plan juridique.

On se souvient également de sa volonté constante de promouvoir l'accès des jeunes Mélanésiens aux postes de responsabilité. C'est ainsi qu'il avait distingué les qualités particulières de Jacques IEKAWÉ dont il accompagna le début de carrière et qui devint par la suite Préfet de la République.

Henri LELEU était Commandeur dans l'Ordre de la Légion d'Honneur et dans l'Ordre National du Mérite.

A son épouse Jacqueline (née MODESTE) et leurs trois enfants, Christiane, Jean-Jacques et Patrick, les membres du Gouvernement de la Nouvelle-Calédonie présentent leurs condoléances attristées.